

Gray



L'art de pierre

Lucien Darkam, fait partager un peu de son île natale, la Nouvelle-Calédonie, à travers ses sculptures sur pierre. Un nouvel horizon pour cet ancien militaire autodidacte, qui mélange tradition Pacifique et européenne.

GRAY ► et sa région

Portrait Sculpteur sur pierres, Lucien Darkam expose à la maison de retraite Cournot-Changey

Le tribal Pacifique

TERRE D'ORIGINE. C'est sous ce label que Lucien Darkam développe l'art néo-calédonien en terre saônoise. A 36 ans, il s'agit d'un retour aux sources pour ce natif de Poindimie en Nouvelle-Calédonie, quittée pour embrasser une carrière militaire, puis de camionneur. « Je voulais voir ce qui se faisait ailleurs », avoue-t-il. Seulement voilà, l'envie de faire découvrir sa culture a pris la forme d'une exposition et, de fil en aiguille, d'une profession à part entière.

Sculpteur sur pierres, autodidacte comme son grand-père, il fait ainsi honneur à son surnom Pwoindé, "la roche", donné par ses parents.

Pierre d'albâtre ou volcanique, il la travaille au marteau et au burin, à l'ancienne, avec des thématiques qui mêlent tradition et modernisme. « Je réalise des totems qui ont des significations bien particulières

dans ma culture. Mais aussi des objets du quotidien et des bijoux, confectionnés à partir des chutes pour ne rien jeter. Sur demande, j'ai réalisé un buste de Mickael Jackson également », indique celui qui a ouvert l'an passé un atelier à Pesmes où il vit depuis 4 ans. Il est un membre actif de l'association Ven'Arts, composée d'artisans d'art du sud graylois. Invité d'honneur de la maison de retraite Cournot Changey, il y met en scène une partie de ses créations.

Il adore jouer avec la transparence de certaines pierres pour jouer avec la lumière. Après 14 ans en France, il rend hommage à ses ancêtres, à son île et à sa nature riche et variée, avec une prédilection pour sa faune. « Poindimie est au nord de l'île et garde encore un fort ancrage dans la tradition. Là-bas, on sculpte surtout le bois, même si la pierre se développe. Mon



■ Tout s'enchaîne pour Lucien Darkam, atelier et exposition pour un voyage Calédonie natale.

travail est très différent de celui de mes compatriotes. Il est influencé par mes voyages et rencontres qui

m'inspirent », précise Lucien Darkam qui propose un voyage à portée de main et une certaine spiritualité.

www
à la
Char